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El documento es el inicio de un nuevo gobierno que tiene una visión

de crecimiento económico con justicia social: Ramírez de la O

> Se entregará un presupuesto para seguir hacia un mayor bienestar para el pueblo: Sergio Gutiérrez

A construir el segundo piso de la 4T

La Cámara de Diputados recibió de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) el Paquete Econó-
mico para el Ejercicio Fiscal 2025, 
que incluye la Iniciativa de Ley de 

Ingresos de la Federación y el Proyecto de Pre-
supuesto de Egresos de la Federación.

En el acto de entrega-recepción, el presi-
dente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, expre-
só que recibe el primer Paquete Económico 
de la primera presidenta de México, Clau-
dia Sheinbaum Pardo, para el Ejercicio Fis-
cal 2025, con un enfoque claramente social, y 
con los fundamentos para la construcción del 
segundo piso de la gran transformación políti-
ca y social que está viviendo el país.

Enfatizó que la visión de Estado que tie-
ne la Presidenta está enfocada en reducir 
las desigualdades, atender las causas de los 
problemas sociales, mantener a México con 
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finanzas sanas y construir destinos colecti-
vos de paz y bienestar.

Aseguró que el Paquete Económico creará 
certidumbre para los proyectos de inversión e 
infraestructura y para los programas sociales, 
dará tranquilidad a las familias mexicanas y 
generará garantías de igualdad sustantiva y 
seguridad para el desarrollo sano y producti-
vo de todas las niñas y mujeres de México.

El titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de 
la O, expresó que el Paquete Económico para 
el Ejercicio Fiscal 2025 marca el inició de un 

nuevo gobierno, que tiene una visión de creci-
miento económico con justicia social, donde el 
Estado juega un papel activo como promotor 
del bienestar colectivo.

Indicó que se entregan los documentos en 
un contexto económico positivo. Hay la estima-
ción de que el crecimiento económico de este 
año supere las expectativas actuales y servirá 
como base para el crecimiento de 2025, don-
de se proyecta un rango de 2 a 3 por ciento.

Dicha proyección, abundó, se sustenta en la 
fortaleza del empleo y el dinamismo del mer-
cado interno con el consumo y la inversión, 
como motores clave. Con esas expectativas de 
crecimiento, la Iniciativa de Ley de Ingresos 
de la Federación prevé ingresos por 8 billones 
de pesos, con la recaudación tributaria como 
principal fuente de recursos.

Ramírez de la O dijo que la proyección 
de 5.3 billones de pesos en ingresos tribu-
tarios representa un incremento de 2.6 por 
ciento real respecto de 2024 y, por primera 
vez, los ingresos tributarios alcanzarán 14.6 
por ciento del Producto Interno Bruto.

Recibe la Cámara de Diputados el Paquete 
Económico 2025.
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Es alentador que la Estrategia Nacional de Seguridad inicia

con el pie derecho al lograr resultados concretos e importantes

> A construir la paz, principal encomienda de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo

García Harfuch, la gran esperanza

Enorme reto y gran esperanza de que 
Omar García Harfuch, titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), logre la construc-
ción de la paz en México.

Encuestas y estadísticas más serias 
demuestran que la seguridad y la paz es el 
tema que más preocupa a 130 millones de 
mexicanos.

Es alentador que la Estrategia Nacional de 
Seguridad (ENS) inicia con el pie derecho al 
lograr resultados concretos e importantes.

A treinta y nueve días del inicio de este 
gobierno, García Harfuch informa que, al 
hacer un balance estadístico de los últimos 
años, hay una tendencia de disminución de 
los delitos de alto impacto.

La tendencia ocurre pese a que el homici-
dio doloso alcanzó la cifra de 200 mil recien-
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temente. La herencia en esta materia, de al 
menos cuatro sexenios, es un gigantesco dete-
rioro nacional que ha crecido con el avance 
y multiplicación de grupos y cárteles delicti-
vos en al menos la tercera parte del territorio 
nacional, según los altos mandos del Ejército 
norteamericano.

Por ello, en el informe del titular de la 
SSPC es significativo observar los resultados 
-en menos de 2 meses- del cambio de estra-
tegia: 42 toneladas de droga confiscada; 400 
mil pastillas de fentanilo; 3 mil detenidos y mil 
300 armas confiscadas.

Entre estas acciones destaca el decomiso de 
3 toneladas de cocaína y la detención de 9 perso-
nas a bordo de un navío que la transportaba en las 
costas de Guerrero, el pasado 3 de noviembre.

Tan solo este decomiso tiene un valor de 
105 millones de dólares, si consideramos que 
en Nueva York el kg de cocaína alcanza los 35 
mil dólares. Este nivel de logros hacía años que 
no se tenían en México.

A LA BAJA LA INCIDENCIA DELICTIVA DE ALTO 
IMPACTO
La maestra Marcela Figueroa, secretaria eje-
cutiva del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, durante la Mañanera del Pueblo, en 
el informe de Seguridad, destacó lo siguien-
te: “En materia de tendencias en la incidencia 
delictiva de alto impacto, es decir, de los deli-
tos de homicidio doloso, feminicidio, lesiones 
dolosas por arma de fuego, secuestro, extor-
sión y robos con violencia en sus diferentes 
modalidades, como son robo a transeúnte, de 
vehículo, a transportista y casa-habitación, se 
identifica que se tiene una disminución en el 
promedio diario entre 2019 y 2024 de 37.2”. 
También informó: “En lo que respecta al esta-
tus de las entidades del país, respecto a los 
homicidios dolosos, el 50% de estos se sigue 
concentrando en 7 estados: Guanajuato, que 
concentra el 10.3% nacional; Baja Califor-
nia, 8%; Estado de México, 7.6%; Chihuahua, 
6.7%; Jalisco, 6%; Guerrero, 5.9%, y Nuevo 
León, 5.4 por ciento.

Para lograr consolidar la ENS, en días 
pasados el secretario de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana acudió a un encuentro con 
representantes de los grupos parlamentarios 
en la Cámara de Diputados con el fin de pre-
sentar las reformas constitucionales que per-
mitirán sentar las bases normativas para el 
cumplimiento de la ENS.

Explicó las reformas que forman parte de 
este proyecto que busca fortalecer las capacida-
des de investigación para reducir los índices de 
violencia y combatir la impunidad. Destacó que 
con estas modificaciones se mejorará la eficien-
cia de las investigaciones y las detenciones, así 
como la judicialización efectiva y la obtención 
de sentencias condenatorias privilegiando el 
uso de la inteligencia sobre la fuerza.

Es por ello que se planteó una modificación 
al Artículo 21 de la Constitución Política, que 
permitirá realizar funciones de investigación 
de delitos con las demás instituciones de segu-
ridad, siempre bajo la conducción y mando 
del agente del Ministerio Público, además de 
reforzar que la SSPC coordinará y dirigirá la 
ENS, así como el Sistema Nacional de Investi-
gación e Inteligencia en Seguridad Pública.

Asimismo, se propone la reforma a 14 de las 
27 fracciones del Artículo 30 Bis de la Ley Orgá-
nica de la Administración Pública Federal, con 

el fin de establecer de manera amplia y clara las 
funciones y alcances en materia de investiga-
ción y persecución de los delitos con base en la 
inteligencia, información estratégica, análisis, 
colaboración, operaciones especiales y el apro-
vechamiento de la tecnología, además de que 
la SSPC realice funciones de coordinación con 
policías estatales cuando así se requiera.

Adicionalmente se plantea la creación de 
la Ley del Sistema Nacional de Investigación 
e Inteligencia en materia de Seguridad Públi-
ca, con la cual se establecerá un marco jurídico 
que posibilite la obtención y uso de informa-
ción para el combate de la delincuencia, sobre 
todo de la investigación y persecución de los 
delitos de alto impacto.

Con estas reformas, se busca fortalecer las 
capacidades de las instituciones de seguridad 
del Gobierno de México para dar cumplimien-
to a los cuatro ejes de la ENS.

EFICAZ EN LA CDMX
Para nadie es desconocido que, en el gobierno 
de AMLO, con excepción de la CDMX, en todo 
el país los resultados fueron desastrosos.

Las acciones que puso en marcha García 
Harfuch probaron su eficacia y ahora las replica-
rá y extenderá en el plano nacional y federal.

En la CDMX, explicaba lo siguiente: “Cam-
biamos la forma de operar de la policía, ya que 
siempre había sido preventiva y solo era posi-
ble capturar delincuentes en ‘flagrancia’. Lo 
que se hizo fue enviar una iniciativa al Congre-
so para que la SSPC tuviera la facultad de inves-
tigar y con ello se logró dar seguimiento, desde 
que ocurre el delito hasta la detención”.

Es muy alentador que el gobierno de Clau-
dia Sheinbaum está llevando a cabo una nue-
va, inteligente y creativa política en seguridad, 
con las reformas legales necesarias para incluir 
en sus investigaciones y capturas, una estrecha 
coordinación con la Fiscalía General de la Repú-
blica, la Guardia Nacional, Ejército y Armada, 
así como con los gobiernos estatales.

Para evitar la “puerta giratoria”, Omar 
García Harfuch ha subrayado la importancia 
del Ministerio Público, cuya función es funda-
mental y consiste en el “esclarecimiento de los 
hechos” a través de una sólida investigación 
que dé sustento a la acusación.

De su desempeño depende que existan 
datos y razones con pruebas válidas y transpa-
rentes, que en el juicio darán soporte al juez.

También una investigación sólida dará 
soporte a una explicación clara y persuasiva, 
no sólo para la víctima, también para el impu-
tado (presuntos delincuentes) y la sociedad.

La consigna de “Abrazos y no balazos” 
fue un rotundo fracaso que propició que el 
Ejército, Marina y Guardia Nacional debieran 
soportar humillaciones de delincuentes, con 
tal de abrazarlos y no atacarlos, ni aún en el 

Grandes resultados en menos de dos meses.

El Congreso le da más “armas” para dar cumplimiento a los cuatro ejes de la ENS.

Omar García sabe muy bien que sin seguridad no hay transformación.
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Sólo tendrá que hablar con el canciller De la Fuente, responde la Presidenta Sheinbaum Pardo

> Juan Ramón de la Fuente envía carta diplomática de protesta a embajada

de EU por sus dichos contra estrategia de seguridad de AMLO

Un “estate quieto”
de México a Ken Salazar
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Juan Ramón de la 
Fuente le explica 
las nuevas reglas
a Ken Salazar.

Durante su mañanera en Palacio Nacional, la Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo dio a conocer que su gobierno 
le puso algunas reglas a Ken Salazar, embajador de Esta-
dos Unidos en México, para normar la relación a través 
de la Secretaría de Relaciones Exteriores y restablecer así 

las relaciones con la embajada.
La Primera Mandataria reveló que Juan Ramón de la Fuente, el nue-

vo canciller, tuvo una reunión con el representante de la Casa Blanca 
para exponerle el asunto.

Es de resaltar que en el sexenio pasado, Salazar se había converti-
do en un visitante frecuente de Palacio Nacional, pero luego que criti-
có la reforma al Poder Judicial el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador decretó una "pausa" con la embajada.

Sheinbaum Pardo indicó que el representante diplomático acostum-
braba llamar a distintos funcionarios en forma directa. Por eso, el canciller 
De la Fuente lo recibió el jueves pasado para comunicarle la nueva forma 
de relacionarse que deberá acatar en su vínculo con el gobierno federal.

“Si quiere tratar un tema relacionado con energía, porque hay varios 
estadounidenses en invertir y quiere saber la disponibilidad, entonces es a 
través de la cancillería”, expresa la titular del Poder Ejecutivo federal.

SRE ENVÍA NOTA DIPLOMÁTICA A EMBAJADA DE EU
La cancillería mexicana envió a la embajada de Estados Unidos una nota 
diplomática de protesta, luego de las declaraciones del embajador Ken 

Salazar, quien dijo que la estrategia de “abrazos y no balazos” del gobier-
no del expresidente Andrés Manuel López Obrador falló.

La dependencia explicó que en la nota México manifestó su extra-
ñamiento por los mensajes emitidos por el actual embajador de la Casa 
Blanca en nuestro país.

Ken Salazar dijo que México no es un país seguro y criticó la estra-
tegia de seguridad del gobierno anterior.

Además, agregó que la Presidenta Claudia Sheinbaum debería dejar 
a un lado la Austeridad Republicana e invertir los recursos económi-
cos suficientes para lograr que los mexicanos puedan vivir en paz.

Salazar también aseguró que en último año la cooperación con 
México para la seguridad fue bloqueada por el gobierno de AMLO.

Es la segunda nota diplomática que entrega México a la embajada 
de EU por declaraciones del embajador Salazar.

La primera la envió el gobierno de AMLO luego de que Salazar cri-
ticara la reforma judicial y manifestara que existía riesgo de interven-
ción del crimen organizado en la elección de jueces.

caso justificado del uso legítimo de la violen-
cia, como potestad exclusiva del Estado.

Se abre la esperanza y la certeza de que en 
México vendrán mejores tiempos de seguri-
dad y paz, combate eficaz a la impunidad, una 
mejor impartición de justicia penal y el forta-
lecimiento del ansiado Estado de Derecho.

Sin seguridad no hay transformación, ni 
mayores inversiones para el crecimiento eco-
nómico. Sin seguridad se cancela el futuro y la 
viabilidad de México como nación.

NADIE MEJOR QUE GARCÍA HARFUCH
Para bajar los índices delictivos que azotan al 
país, nadie mejor que Omar García Harfuch. 
Ya lo demostró en su paso como titular de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de 
la capital, en donde cumplió con la encomien-
da que le asignó la entonces jefa de Gobierno 
Claudia Sheinbaum.

Durante su gestión de cuatro años como 
responsable de la SSC capitalina, García Har-
fuch fue destacado por Sheinbaum por los 
logros en materia de seguridad y por bajar los 
índices en delitos de alto impacto.

Omar García, por su preparación acadé-
mica y profesional, es el personaje ideal para 
combatir la delincuencia organizada a todo lo 
largo y ancho del territorio nacional, un lega-
do que le dejaron los gobiernos anteriores.

García Harfuch tiene la alta estima, con-
fianza plena y la esperanza de millones de 
mexicanos para combatir de formar eficaz la 
ola de violencia que azota al país, la principal 
encomienda que tiene asignado por parte de 
la Presidenta Claudia Sheinbaum. Que así sea, 
los ciudadanos se los agradecerán.

A replicar a nivel nacional la estrategia de seguridad que se implementó en la CDMX.

A la baja los delitos 
de alto impacto, 
expresa la maestra 
Marcela Figueroa.
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La Presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo sostuvo una reunión con 
empresarios y servidores públicos 
para abordar la reactivación inte-
gral de Acapulco tras el paso de los 

huracanes “Otis” y “John”.
Sheinbaum Pardo indicó que el tema 

central para lograr que Acapulco salga ade-
lante es el turismo.

“Me reuní en Palacio Nacional con servido-
res públicos, empresarias y empresarios para la 
reactivación integral de Acapulco, tras el hura-
cán John. Consolidaremos el turismo entre 
todas y todos”, escribió en la red social X.

A dicho encuentro asistieron el empresario 
Carlos Slim; el presidente del Consejo Coordi-
nador Empresarial (CCE), Francisco Cervan-
tes; el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez 
de la O; el titular de la Secretaría de Economía, 
Marcelo Ebrard; la secretaria de Gobernación, 
Rosa Icela Rodríguez, entre otros.

También acudió la gobernadora de 

Antes la Presidenta lanzó su paquete para combatir la carestía y la inflación

> Fructífera reunión en Palacio Nacional

Sheinbaum y empresarios,
unidos por la reactivación de Acapulco
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Guerrero, Evelyn Salgado, y la presidenta 
municipal de Acapulco, Abelina López.

Las pérdidas económicas para el sector 
turístico y de comercio después del impacto 
del huracán “John” en Acapulco se ubicaron 
en 22 mil millones de pesos, según Alejandro 
Martínez Sidney, presidente de la Cámara 
de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) 
de Acapulco.

Claudia Sheinbaum destacó en La Maña-
nera del Pueblo que el encuentro fue para 
preparar un programa integral para la 
reconstrucción y apoyo al Puerto de Acapul-
co, el cual fue golpeado por dos huracanes 
de categoría relevante.

Desde Palacio Nacional, Sheinbaum resal-
tó que será hasta el mes de enero del 2025 
cuando se presente, de forma detallada, el Plan 
Integral para Acapulco, el cual considera una 
inversión millonaria por parte de las autorida-
des estatales, la cual es independiente del apo-
yo que la iniciativa privada dará.

“Ahora estamos haciendo un Programa 
Integral para Acapulco en particular de una 
inversión en los próximos años de alrededor 

de 8 mil millones de pesos ¿Qué vamos a hacer 
con eso? Mejorar el servicio de agua potable y 
además elevar las plantas de bombeo para que 
no vuelva a ocurrir frente a una inundación que 
otra vez se echan a perder todas las bombas, 
caminos, se están mejorando puentes en todo 
el estado de Guerrero que quedaron dañados 
por el huracán y en particular en Acapulco”, 
destaca la Primera Mandataria.

En ese sentido, la Ejecutiva federal dio 
a conocer que el subsecretario de Turismo, 
Sebastián Ramírez, ha sido turnado para 
encargarse de lo relacionado con la recons-
trucción e impulso del puerto ubicado en la 
Costa Chica de Guerrero, para con ello incenti-
var el turismo, mismo que dará un empuje a la 
economía local, tomando en cuenta los mega-
puentes y, claro está, las vacaciones decembri-
nas que están próximas a suceder.

“Necesitamos también el apoyo de la inicia-
tiva privada no solamente para allá, hay mucho 
avance en la reconstrucción de hoteles, pero se 
requiere todavía más y necesitamos su inver-
sión privada en muchos espacios de Acapul-
co, entonces ahí hay un equipo de trabajo en 

donde está Sebastián, pero está también Jose-
fina, que es la secretaria de Turismo, Marcelo 
Ebrard, Lyndia (Quiroz) de Fonatur, en donde 
van a estar trabajando, además en un Progra-
ma de Desarrollo Urbano para Acapulco y un 
instrumento de desarrollo que lo tiene Fonatur 
en otros lugares del país que ahora lo vamos a 
llevar a Acapulco”, informó.

La reunión se realizó el pasado jueves 14 de 
noviembre y tuvo como fin comenzar a prepa-
rar dicho plan integral, en especial tras el paso 
de los huracanes ‘Otis’, en 2023, y ‘John’, que 
afectó al puerto en semanas pasadas.

“Consolidaremos el turismo entre todas y 
todos”, escribió la Presidenta.

En ese sentido, cobró relevancia la decla-
ración dada por el empresario Carlos Slim, 
quien aseguró que a la fecha se han rehabili-
tado condominios, al tiempo que aseguradoras 
han pagado alrededor de 40 mil millones de 
pólizas con el fin de apoyar a la rehabilitación 
de los edificios afectados.

“No va a estar acabado todo para fin de 
año, pero el año que entra se va a acabar todo 
lo que sea necesario”, dijo.

TRABAJO INCANSABLE
La Presidenta no descansa, pues el pasado 27 

de octubre viajó a Acapulco con el fin de eva-
luar las acciones llevadas a cabo para apoyar a 
la población tras el paso de los temporales. En 
dicha fecha, declaró que la emergencia que-
daba oficialmente levantada, aunque esto no 
significó que se dejaran de lado las acciones 
para incentivar el turismo y, por supuesto, 
dar por concluida la rehabilitación de todo 
el puerto turístico.

Y recientemente, en la semana que finalizó, 
la Primera Mandataria y empresarios firmaron 
el Paquete contra la Inflación y la Carestía

El 12 de noviembre, la Ejecutiva fede-
ral anunció la firma del Paquete contra la 
Inflación y la Carestía (PACIC), junto con 
integrantes de su gabinete y empresarios del 
sector privado, el cual busca fijar el precio 
máximo de 910 pesos en 24 productos de la 
canasta básica.

Sheinbaum Pardo compartió detalles tras 
la renovación del PACIC.

“Hoy tenemos una reunión con diversos 
empresarios; al ratito vamos a subir unas 
fotos, porque vamos a firmar nuevamente 
el llamado PACIC, que es para el control de 
precios de la canasta básica”, expresa Clau-
dia Sheinbaum.

A través de su cuenta de X, la Presidenta 

compartió: “Firmamos el Paquete Contra la 
Inflación y la Carestía (Pacic) 2024-2025 con 
empresas productoras y comercializadoras de 
los 24 productos de la canasta básica”.

También añadió: “El compromiso es fijar 
el precio máximo en 910 pesos; esto represen-
ta 129 pesos de reducción respecto al acuerdo 
anterior, que fue de mil 39 pesos. Agradece-
mos esta importante colaboración en apoyo a 
la economía popular”.

El secretario De la O expresó: “La firma del 
PACIC, instruida por la Presidenta Sheinbaum, 
fue acordada con las empresas ya participantes 
del sector privado”.

“El PACIC ha evolucionado y mejorado 
desde su primera versión. La colaboración 
entre el gobierno, los productores y cadenas 
de distribución se enriqueció con la expedición 
de la Licencia Única Universal. Este anuncio 
contribuye a afianzar el ambiente no inflacio-
nario en la canasta básica”, asevera.

“Es doblemente agradecido este esfuerzo 
que están haciendo todos y todas para poder 
mantener la economía popular, sobre todo 
la de aquellos que menos tienen, y evitemos 
también la presión inflacionaria”, expresa la 
Presidenta en su reto por combatir a la cares-
tía y a la inflación.

Empresarios y funcionarios se suman a la iniciativa de la Presidenta 
Sheinbaum.

Fructífera la reunión para reactivar Acapulco.
También la Primera Mandataria lanzó la iniciativa contra la carestía 
e inflación.

En enero entra en funciones el Plan Integral para Acapulco.
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señalamiento de que se cometió un delito, aun 
sin pruebas, sirva para imponer prisión a una 
persona”, enfatizaron.

Los legisladores priístas destacaron que los 
pobres son los que más sufrirán, porque son 
quienes no pueden pagar una buena defensa. 
Recordaron que, en febrero de 2022, en su tra-
dicional conferencia mensual, el ministro pre-
sidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, señaló que 
la prisión preventiva castiga la pobreza, no la 
delincuencia, de ahí que llamó a avanzar en la 
creación de un sistema de justicia en México 
que no criminalice a los que menos tienen.

Alejandro Domínguez subrayó el voto en 
contra del PRI porque esta reforma preten-
de regresar al sistema penal inquisitorio y al 

I M P A C T O  C I T A D I N OI M P A C T O  L E G I S L A T I V O

> Se renovarán casi 6 mil luminarias en su primera etapaPrisión preventiva oficiosa viola 
derechos humanos: GPPRI ‘Brilla Cuauhtémoc’ con Ale Rojo

La alcaldesa señala que con tecnología LED se reduce la contaminación, el gasto en energía y se incrementa la durabilidad

Las deficiencias en la inseguridad se quieren cubrir con la consignación de 

personas, lo que también contraviene tratados internacionales

ERIC GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

EL TOPO
Los firmantes son responsables de sus artículos

Los diputados federales del PRI 
votaron en contra de la prisión 
preventiva oficiosa porque viola 
los derechos humanos y es una 
falsa idea de justicia, con la que 

se pretende sólo encarcelar a las personas 
antes de probar si cometieron o no una con-
ducta delictiva.

La bancada que coordina Rubén Moreira 
Valdez y en acuerdo con la dirigencia nacio-
nal de Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, 
sostuvo que las deficiencias en la inseguridad 
se quieren cubrir con la consignación de per-
sonas, lo que también contraviene tratados 
internacionales.

Esto no es justicia, aseguraron, los dipu-
tados Alejandro Domínguez, Graciela Ortiz y 
Arturo Yáñez Cuéllar, quienes al posicionarse 
en contra del dictamen explicaron que esta 
medida cautelar debe aplicarse de manera 
excepcional, sólo en aquellos casos que real-
mente lo ameriten.

“La mayoría legislativa quiere que ya no 
exista investigación, quieren regresar a un 
sistema inquisitorio, en donde sólo el simple 

Alessandra Rojo de la Vega, alcalde-
sa de Cuauhtémoc, encabezó en la 
colonia Roma Sur el arranque del 
programa ‘Brilla Cuauhtémoc’, 
mediante el cual esperan reno-

var casi 6 mil luminarias en una primera eta-
pa, mientras que para 2025 serán cerca de 23 
mil, con la participación de la sociedad civil.

Rojo de la Vega explicó que su adminis-
tración invierte importantes esfuerzos en este 
programa, el más ambicioso en la historia en 
cuanto a luminarias, con el objetivo de regre-
sar la luz a las calles y devolver la tranquili-
dad a las familias de la demarcación, para que 
puedan recuperar los espacios públicos.

Detalló que la tecnología LED utilizada 
en estas luminarias contamina menos y tiene 
mayor durabilidad, alrededor de 20 años o 50 
mil horas de uso, lo que generará una dismi-
nución de mil 400 toneladas de emisiones de 
CO2 y un ahorro del 50 al 70 por ciento en el 
gasto de energía.

La edil asegura que ‘Brilla Cuauhtémoc’ es 
un paso para construir una alcaldía más segu-
ra y habitable.

“Vamos a dejar sin refugio a los criminales 
y vamos a convertir a Cuauhtémoc en terri-
torio libre de extorsión”, expresa de manera 
categórica Ale Rojo. Es un paso para construir una alcaldía más segura y habitable.

La mayoría legislativa quiere que ya no 
exista investigación, quieren regresar
a un sistema inquisitorio.

que, reiteró, solamente ofrece disculpas.
Los oficialistas, dijo, están bañados en 

la soberbia, están empoderados y todo lo 
que dijeron que no iban a hacer lo están 
haciendo y a eso nos están sometiendo a 
todos los mexicanos.

Graciela Ortiz expresó que “una justicia 
que prioriza el encarcelamiento como res-
puesta dictatorial no es justicia, es una polí-
tica de control que busca el gobierno mexica-
no actual del oficialismo olvidando el valor de 
los derechos humanos, la presunción de ino-
cencia y el debido proceso que por décadas la 
izquierda de México proclamó”.

Arturo Yáñez argumentó que la expe-
riencia ha enseñado que la prisión preventi-
va no sirve para resolver el fenómeno delic-
tivo, ya que sólo tres de cada 10 personas 
sujetas a esta medida son declaradas culpa-
bles, mientras que el 70 por ciento resulta 
inocente.

Dijo que queda claro que la ruta del auto-
ritarismo, de la dictadura, llegó desde hace 
algunos meses a México, vestida de Morena, 
Verde y PT.

Legisladores priístas reiteraron que en 
el PRI están en favor de la justicia, la lega-
lidad y los derechos humanos.

REHABILITARÁN HOTEL PARA PERROS
Y GATOS ABANDONADOS
La alcaldesa anunció que se rehabilitará el 
Hotel para Perros y Gatos de la demarcación, 
un espacio que la administración anterior dejó 
operando en condiciones inadecuadas; para lo 
cual pidió ayuda a vecinos y organizaciones de 
la sociedad civil.

Rojo de la Vega visitó el lugar donde cons-
tató que los 15 perros y 11 gatos residentes 
padecen condiciones inadecuadas.

"Que nos ayuden a difundir, a encontrar 
familias que adopten a nuestros perritos y gati-
tos, a encontrar inversión privada, organiza-

ciones que nos ayuden. No podemos seguir 
teniendo en estas condiciones a nuestros seres 
sintientes", añade.

La edil se comprometió a brindar alimen-
tos y remodelar el inmueble para que el hotel 
sea un lugar digno para los gatos y perros que 
ahí residen.

Además, dijo, prevé para el próximo año 
crear un banco de alimentos, con el objetivo 
de promover una tenencia responsable y evi-
tar que las personas abandonen a sus mas-
cotas.

Sin duda alguna que es una medida perro-
na para beneficio de las mascotas.
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Vargas del Villar, un líder comprometido
con la democracia

Los números no mienten y Enrique 
Vargas del Villar demostró en las 
elecciones del pasado 2 de junio 
que tiene el respaldo ciudadano al 
sumar más de 2.5 millones de votos.

La votación quedó para la historia, pero la 
estadística ratificó que fue el candidato más 
votado del PAN en el país y de la Alianza Fuer-
za y Corazón por México.

Su arrastre popular refleja su capacidad de 
liderazgo y su compromiso con la gente, por lo 
que se consolidó como una figura central en el 
Partido Acción Nacional (PAN).

Vargas del Villar fue un personaje clave 
para la renovación de la dirigencia del PAN, 
gracias a su influencia y la confianza que el 
partido blanquiazul deposita en él.

Su liderazgo y capacidad para unir a Acción 
Nacional y a la oposición son fundamentales para 
enfrentar los retos actuales y futuros de México.

Su enfoque en la unidad y el diálogo abierto 
no solo fortalece al PAN, sino que también es vital 

> El senador panista es vital para enfrentar los desafíos que vienen

Un personaje clave para la unidad en Acción Nacional y en la oposición * El vicecoordinador 

de los senadores panistas está comprometido con el bienestar de los mexicanos

EL TOPO
Los firmantes son responsables de sus artículos

para consolidar una oposición robusta y efectiva.
Pese a la mayoría panista y aliados en la 

Cámara Alta, Enrique Vargas no se desmoti-
va, al contrario, demuestra ser un líder com-
prometido con los valores democráticos y con 
el bienestar de los ciudadanos.

HOMBRE DE RETOS
Sus compañeros legisladores le reconocen su 
trabajo incansable y su disposición para man-
tener un diálogo abierto con todas las fuerzas 
políticas para reflejar su visión de un México 
unido y próspero.

El liderazgo de Vargas del Villar no solo se 

Mantiene la cercanía con la ciudadanía.

Austeridad Republicana en el presupuesto 
carretero propició carreteras pésimas a 
nivel nacional.

El senador priísta pide al gobierno federal que en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 

2025 se asignen recursos suficientes para la construcción y mantenimiento carretero de Coahuila

Urge liberar recursos para reconstrucción
de carreteras: Miguel Riquelme

> Durante la administración de AMLO el presupuesto para este rubro

tuvo una reducción de más de un 50 por ciento

ARMANDO GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

Las carreteras del país viven una 
verdadera crisis debido a que en el 
gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador el presupuesto de gasto 
de la Secretaría de Infraestructu-

ra, Comunicaciones y Transportes (SICT) tuvo 
una reducción del 51.1% en términos reales, 
respecto a la administración anterior, señaló el 
senador priísta Miguel Ángel Riquelme Solís.

“En forma acumulada y a precios de 2024, 
el presupuesto de gasto de la SICT con Enri-
que Peña Nieto fue de 934 mil 695 millones 
de pesos y con López Obrador de 456 mil 691 
millones de pesos, lo que arroja una reducción 
de más del 50 por ciento”, añade.

Riquelme Solís propuso a través de un pun-
to de acuerdo que el Senado exhorte a la Secre-
taría de Hacienda y Crédito Público para que 
libere de manera inmediata los recursos desti-
nados al programa de “Reconstrucción y Con-
servación de Carreteras”.

Miguel Riquelme detalla que “a inicios de 

basa en su capacidad de obtener votos y apo-
yo popular, sino también en su habilidad para 
escuchar y representar a la gente.

Su enfoque en la unidad, el diálogo y el tra-
bajo constante lo posicionan como un actor 
clave en la política nacional, capaz de guiar 
a Acción Nacional y a la oposición hacia un 
futuro donde los intereses de los ciudadanos 
estén siempre en primer lugar.

Su compromiso con la transparencia, la 
eficiencia y el servicio público tiene como fin 
que el impacto se sienta no solo en el Estado 
de México, sino en todo el país.

Vargas ha alzado la voz principalmente en 
el problema de la seguridad pública y en la ola 
de violencia que azota al país; ante esto pide que 
regrese el Fortaseg y que se desarme al crimen 
organizado afectando sus recursos financieros.

Al César lo del César y es de reconocer que 
el senador panista es un bien activo del PAN 
y de la oposición.

Vargas es un hombre de retos, con metas y 
proyectos que se irán dando a conocer en el futu-
ro… el Senado es sólo un camino para luchar 
por el bienestar de mexiquenses y de mexicanos.

2024, el titular de la SHCP reservó el presu-
puesto de 11 mil millones de pesos previsto para 
licitaciones del Programa Nacional de Conser-
vación de Carreteras sin justificación, lo que 
obligó a la SICT a cancelar 559 procesos licita-
torios, hecho que la propia Secretaría calificó 
como grave; dicha cancelación se debió a que 
ahora el Ejército se encargaría del programa de 
mantenimiento de carreteras del sureste, bajo el 
argumento de que ellos lo harían más eficiente”.

Al hablar de su estado, Coahuila, dijo: “En 
dicho sexenio la Federación le quitó más de 
24 mil millones de pesos y no se realizó algu-
na ampliación o modernización de carreteras 
en la entidad, pese a la ubicación estratégica 
para el cruce de mercancías.

“Coahuila necesita el respaldo del gobierno 
federal para que se cumpla con lo que ya está 
programado, pero también para planificar a 
futuro los recursos necesarios para mantener 
nuestras carreteras como un eje fundamental 
de la competitividad nacional”, añade.

“Respetuosamente pido a esta sobera-
nía solicite a las Secretarías de Hacienda, de 
Infraestructura, Comunicaciones y Trans-

portes y a la Cámara de Diputados a que en 
el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación para 2025, asignen recursos sufi-
cientes para modernizar, ampliar y mantener 
la red carretera federal en Coahuila; así como 
en el Plan de Infraestructura Carretera de la 
actual administración, se incluyan proyectos 
urgentes para la construcción y mantenimien-
to carretero de mi estado, a fin de que inicien 
las obras de manera inmediata”, agrega.
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Raciel Pérez Cruz, presidente muni-
cipal electo de Tlalnepantla, advier-
te que “se acabó la fiesta, se acabó 
la orgía”, que se vivió en los últimos 
tres años en ese municipio.

Revela que se tiene conocimiento de múl-
tiples irregularidades financieras y adminis-
trativas en las que están implicados el actual 
alcalde, Marco Antonio Rodríguez Hurtado, 
el tesorero y hasta el jefe de policía.

En conferencia anunció que está listo para 
responder ante la Sala Regional del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), donde el actual presidente munici-
pal, Marco Antonio Rodríguez Hurtado, pre-
sentó nuevamente un recurso legal para inten-
tar anular la elección municipal que se vivió en 
ese municipio el pasado 2 de junio.

Señala que no le preocupa ese nuevo inten-
to por revertir un resultado que, dijo, “está muy 
claro” y ha sido verificado ya por el Tribunal 
Electoral del Estado de México (TEEM), ins-

El actual presidente municipal, Marco Antonio Rodríguez Hurtado, presentó nuevamente 

un recurso legal para intentar anular la elección municipal, expresa Pérez Cruz

No seremos un gobierno de revanchismo o de venganza, afirma el alcalde electo

Nadie impedirá la 4T en 
Tlalnepantla: Raciel Pérez

En 2025 llegará el bienestar
a naucalpenses: Isaac Montoya

> El alcalde electo afirma que hará auditorías a la administración saliente

al detectarse muchas irregularidades

> Las decisiones las tomará el pueblo

ARMANDO GARCÍA
Los firmantes son responsables de sus artículos

EL TOPO
Los firmantes son responsables de sus artículos

Ya se avizora el 2025 y el alcalde 
electo de Naucalpan, Isaac Mon-
toya, no se duerme en sus laure-
les y ya trabaja para consolidar el 
segundo piso de la Cuarta Trans-

formación en su municipio.
“No vamos a ser un gobierno de revan-

chismo o venganza, porque ellos sí finca-
ron su gobierno en ello y no les funcionó”, 
expresa Isaac Montoya en una charla con 
esta Casa Editorial.

Reitera que a partir del 1 de enero de 2025, 
el gobierno municipal será muy diferente, las 
decisiones las va a tomar el pueblo, sobre todo 
en temas como el Presupuesto Participativo.

“A partir del primer minuto del próximo 
año el gobierno municipal será muy diferente, 
porque las decisiones las va a tomar el pue-
blo, vamos a trabajar en todo momento con la 
ciudadanía con un Presupuesto Participativo, 
en donde cada comunidad elegirá el proyecto 
que más les beneficie”, añade.

Señala que se presentará un plan sexenal 

Confía en que las 
autoridades federa-
les oficializarán su 
triunfo.

Refrenda su compromiso con quienes 
depositaron su confianza.

para la Transformación de Naucalpan, con los 
gobiernos estatal y federal, ya que se realizará 
con una lógica metropolitana, también con el 
Gobierno de la Ciudad de México y las alcal-
días vecinas, que estará enfocado en los temas 
de seguridad pública, del agua, de desarrollo 
urbano y medio ambiente, y movilidad, que 
serán los ejes que van a definir su adminis-
tración pública municipal.

El futuro alcalde de Naucalpan refren-
da el compromiso de mantenerse cercano 
a la gente.

“Empezaremos por las comunidades 
que siempre se dejaban al último, donde 
hay más demandas y rezagos, se recupe-
rarán las calles en función de la partici-
pación de los vecinos con el presupuesto 
participativo.

“Se convocará a un gran acuerdo para 
la Regeneración de Naucalpan, ya estamos 
trabajando sin aún llegar al frente de la 
administración municipal”, enfatiza.

Montoya refrenda su compromiso con 
quienes depositaron su confianza en las 
pasadas elecciones de llevar un gobierno 
honesto.

Recalcó que se trabajará en conjunto con 
los gobiernos estatal y federal para imple-
mentar proyectos de agua, educación, movi-
lidad y seguridad, atacando las causas que 
generan violencia en las comunidades.

“Vamos a tener el apoyo de la Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, quien ya se com-
prometió con varios proyectos en Naucalpan”, 
agrega.

Sin duda alguna que Isaac Montoya hará 
realidad en 2025 sus promesas de campaña 
para bienestar de los naucalpenses.

tancia que rechazó los alegatos del alcalde 
priísta-panista que intenta perpetuarse en el 
poder público.

Anuncia que nada ni nadie frenará la trans-
formación en Tlalnepantla y que las autorida-
des federales ratificarán que él tiene la razón 
y oficializarán su triunfo.

Respecto al presunto “robo” cometido en 
la actual administración municipal de Tlal-
nepantla, señala que hay muchas irregulari-
dades que ya están detectadas, por lo que se 
harán auditorías para comprobar la presen-
cia de cientos de “aviadores”, de personas que 

cobran desde hace tres años y no realizan algu-
na función en favor del municipio, entre ellos 
familiares y compadres.

Enfatiza que ya no le interesa tener algún 
contacto con el presidente municipal saliente, 
ya que Rodríguez Hurtado tuvo todo el tiem-
po para acatar las instrucciones del Órgano 
Superior de Fiscalización del Estado de México 
para desarrollar un proceso de entrega-recep-
ción ordenado, al cual se negó, y precisó que 
“desde la alcaldía de Tlalnepantla se financió 
una campaña electoral en el año 2023” y dijo 
tener pruebas.
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DIEGO CASTILLO
Los firmantes  son responsables de sus artículos

tica disminuye, diversos programas de televi-
sión le dedican minutos de aire al diagnóstico 
del porqué la gente ya no va a los estadios y 
se ven tribunas semivacías y deslucidas en las 
transmisiones.

Los problemas de siempre son repasados, 
la baja calidad de nuestro futbol, el incremento 
de jugadores extranjeros, la inseguridad que 
se vive en el país, el deterioro de los inmue-
bles, el elevado costo que conlleva una salida 
familiar al estadio.

En contadas ocasiones se menciona la tele-
visión y sus horarios como causa de la falta de 
afición en las butacas, pero ese también es un 
mal que aflige a la Liga MX desde hace varias 
temporadas.

Los dos equipos que más le han dado rating 
a las televisoras en 2024 son América y Cruz 
Azul, y la gran mayoría de sus encuentros se 
celebran a las 21:00 horas, cuando hasta hace 
poco jugaban los sábados a las 17:00 horas.

El aficionado prefiere un horario vesper-
tino que le permite contemplar a familiares. 
Sin embargo, el horario nocturno es un hora-

rio de primetime, donde el rating televisivo 
es el que manda. Entonces, no deberían apa-
rentar asombro si las mismas televisoras son 
las que han contribuido en el éxodo masivo 
de las tribunas.

Otro factor que aleja a los aficionados, y 
esto abarca a todos los que consumen futbol y 
no solo la experiencia en vivo, es que la trans-
misión de un partido de futbol en TV abierta 
está en peligro de extinción.

En la era streaming tienes que tener múl-
tiples suscripciones a través de varias plata-
formas para no perderte un solo partido de 
nuestra liga y la calidad exhibida en el campo, 
francamente, no lo vale. La verdad, si hay que 
pagar streaming, el aficionado va a optar por 
competencias como la Champions League por 
encima de la Liga MX.

Para los que todavía seguimos aquí, es evi-
dente que se ha abierto una brecha más gran-
de que la falla de San Andrés entre los equipos 
poderosos y los equipos que, sin la amenaza 
del descenso, se estancan en una mediocridad 
pasmosa y una pobreza futbolística intolerable. 

El torneo regular ha culminado 
y ahora damos paso a la famosa 
liguilla del futbol mexicano. Hay 
un equipo que claramente fue el 
mejor del semestre, pero las lec-

ciones de la historia nos dictan que dicho equi-
po pocas veces logra cristalizar su dominio en 
trofeos para sus vitrinas.

Sí, estamos hablando del Cruz Azul. Bajo la 
tutela de Martín Anselmi, la Máquina ha adop-
tado y amaestrado un estilo de juego pocas 
veces visto en las canchas de nuestro país. En 
caso de que se haga justicia, los celestes lle-
varán su décimo título de liga a la Noria, pero 
como ya es costumbre en México, la justicia 
deportiva con los equipos, jugadores y aficio-
nados no interesa a los altos mandos de nues-
tro balompié.

Empecemos por los aficionados. Casi todas 
las semanas - como la que viene- donde hay 
un parón internacional y la actividad futbolís-

Liguilla sintomática
Eso hace que se diluya el interés en la liga y se quede 
atrapada en una arena movediza de desinterés y un 

pantano de inoperancia.
Sé que es muy ingenuo pedir 

como en mis sueños de la infan-
cia el regreso del formato de 

torneos largos. Las televi-
soras no lo permitirán por-

que dos liguillas al año 
significan una subi-
da de rating y dere-

chos considerable, aun-
que sigo creyendo que no 

es tan ingenuo pedir que se 
copie un formato de liga euro-
pea para poder darle a nuestro 

futbol una plataforma para el crecimiento. Si vamos 
a copiar, que sea de los mejores.

Pero lo que sí podría ser un punto medio agradable 
sería desterrar el play-in (se llamaba repechaje antes 
de que el marketing invadiera cada aspecto de nues-
tras vidas) y que se jugaran liguillas solo con los cuatro 
equipos mejor posicionados en la tabla general. Eso 
forzaría a los equipos poderosos a jugar cada partido 
con seriedad desde el principio del torneo y quitaría la 
costumbre de echarse a la hamaca la primera mitad del 
torneo porque con una racha de tres victorias es sufi-
ciente para calificar. Ese era un arte que los Tigres del 
Tuca Ferretti en particular tenían dominada.

Esa al menos sería una liguilla de excelencia, que 
premia a los mejores. Si seguimos con este formato 
de liguilla, creo que mediocridad y Liga MX serán 

> Si hay justicia deportiva, Cruz Azul debe llevarse la décima a la Noria sinónimos en perpetuidad.
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Thomas Homan, ‘El zar de las fronteras’.

Las remesas representan casi el 4% del Producto Interno Bruto de México.

Germán Reyes, militar detenido como presunto responsable del asesinato 
de Alejandro Arcos Catalán.

Antonio Pérez Garibay exige que la prensa pida (sic) disculpas a su hijo 
Sergio “Checo” Pérez.

Las deportaciones masivas ocasionarían un serio problema * A tropezar con la misma piedra

> El vendaval, con fuertes ráfagas, amenaza con ser inclemente para México

Tormenta en puerta

Sin tener al alcance una bola de cristal o ser clarividente, pue-
de vaticinarse un pronóstico incierto para el futuro no lejano. 
Una tormenta se avecina.

El vendaval, con fuertes ráfagas, amenaza con ser incle-
mente para México.

La tempestad, derivada de los asuntos migratorios, habrá de sur-
gir debido a los arrebatos de quien el próximo enero se convierta en 
habitante de la Casa Blanca.

Entre los primeros indicios del temporal está la designación que el 
presidente electo Donald Trump anunció: Thomas Homan (ex director 
interino del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados 
Unidos) será 'El zar de las fronteras’.

Para definirlo, sólo hay que ubicarlo como promotor de la llama-
da “tolerancia cero”.

Thomas Douglas Homan, quien el pasado 28 de noviembre cum-
plió 63 años de edad, es un expolicía, oficial de inmigración y direc-
tor del ICE de manera interina, del 30 de enero de 2017 hasta el 28 de 
junio de 2018.

Dicho nombramiento adquiere relevancia porque en la agenda 
bilateral entre México y Estados Unidos, el ramo migratorio des-

EMMA ESPÍNDOLA
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taca por su importancia.
Pero no es el único de relevancia, abordar temas de migración, 

tráfico de armas y drogas, así como la relación comercial entre ambas 
naciones, se convierten en asuntos prioritarios.

Sin duda, las deportaciones masivas que surgirán con la nueva admi-
nistración estadounidense también se ligará estrechamente con el envío 
de remesas de los mexicanos.

Muchos de ellos, asentados en la Unión americana de forma indo-
cumentada, envían divisas que han ayudado a fortalecer la economía 
mexicana.

Las remesas representan casi el 4% del Producto Interno Bruto 
(PIB) de México, que este año tendrían un récord estimado de 65 mil 
millones de dólares.

De acuerdo con el Banco Mundial, México es el segundo mayor 
receptor de remesas en el mundo, solo después de India.

En ese rubro, las deportaciones masivas ocasionarían un serio pro-
blema.

Las expatriaciones, teóricamente, se darían a lo largo de los 3 mil 
200 kilómetros de frontera, que incluyen 48 condados de EU en los 
estados de Texas, Nuevo México, Arizona y California.

Mientras que del lado mexicano podrían repercutir en los 94 muni-
cipios fronterizos en los estados de Baja California, Sonora, Chihuahua, 
Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. 

En total, son 15 pares de ciudades gemelas. Las ciudades mexica-
nas de mayor tamaño poblacional en la frontera son Ciudad Juárez y 
Tijuana, seguidas por Mexicali, Nogales, Piedras Negras, Nuevo Lare-
do, Reynosa y Matamoros. 

Existen 53 puentes y garitas de entrada al territorio estadouniden-
se. Los hay específicamente para actividades de carga y para el trans-
porte de mercancías, y una gran parte de la exportación de México se 
traslada a través de esos puentes.

Algunos puentes internacionales son de tráfico ligero y otros son 
de usos mixtos: Tránsito ligero, tráfico de carga y de personas que 
debería sumarse la problemática que surja para los aproximadamen-
te 20 millones de habitantes distribuida en diez áreas metropolitanas 
transfronterizas.

Porque con la llegada de nacionales y extranjeros que serían expul-
sados de territorio norteamericano, se generarían concentraciones 
humanas que pudieran provocar un caos.

Tras el anuncio de la llegada de Thomas Homan, quien se caracte-
riza por promover línea dura sobre inmigración, existe el precedente 
de que anteriormente prometió "dirigir la fuerza de deportación más 
grande que este país haya visto jamás".

El peligro ahí está. Un reto titánico para Marcelo Ebrard y Juan 
Ramón de la Fuente.

  
HISTORIAS
El panorama para Cuitláhuac García, quien para bendición de los 
veracruzanos dejará la gubernatura en dos semanas más, no es nada 
prometedor. Salvo que el manto protector que lo llevó a encumbrar-
se, se apiade de él y lo siga cobijando. El mal augurio parte de que 
no fue invitado a la Asamblea Informativa celebrada en Boca del 
Río. Y los jarochos dicen que cuando el río suena, es que agua lle-
va… Ni modo, otra vez habrá que cargar con la misma piedra. Por 
segunda vez mediante triquiñuelas, cartas falsificadas, el repudio de 
un grupo de aenadores, el rechazo de ONGs y el desprecio popular, 
habrá que hacer uso del rosario para que no siga desvirtuando los 
postulados de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Fue la 
peor calificada en su comparecencia, metida a la fuerza a una terna y 
designada por el Dedo Redentor del que se fue y no se ha ido… Her-
minia López Santiago, diputada federal por un distrito oaxaqueño, 
al fin pudo encontrar el verdadero sentido de ocupar una curul: la 
comodidad para dormirse a pierna suelta mientras se legisla. Esa 
es la ventaja de la investidura que se arropa con un jugoso sueldo… 
Sorpresas que da la vida. Germán Reyes, militar encargado de la 
Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Chilpancingo, fue 
detenido como presunto responsable del asesinato y haber decapi-
tado al presidente municipal Alejandro Arcos Catalán.

El probable responsable del crimen también se desempeñó como 
fiscal de Delitos Graves en el estado de Guerrero. Seguramente de 
lo que se le acusa no es cuestión mayor desde su perspectiva… Ken 
Salazar abrió la boca nuevamente para lanzar serias acusaciones. 
Con el triunfo de los republicanos, pronto dejará de ser embajador 
de Estados Unidos en México, pero antes de tocar retirada le dio 
un severo raspón al hoy refugiado en Palenque, Chiapas. ¿Habrá 
respuesta o se impondrá ese refrán que dice: ‘el que calla otorga’?.. 
Para estar a la moda, Antonio Pérez Garibay (diputado federal ree-
lecto por el estado de Jalisco) exige que la prensa pida (sic) discul-
pas a su hijo Sergio “Checo” Pérez por criticarlo.

Más bien habría que esperar a que el legislador ofrezca (acción 
correcta) disculpas al electorado por no presentar iniciativas de ley 
que beneficien a la sociedad y que las extienda por ser tan incon-
gruente, ya que en privado se dice enemigo de repetir en los cargos, 
pero ahí está cobrando dietas, aunque no aporte nada en la tribu-
na de San Lázaro.
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P U N T O …  Y  S E G U I M O SP U N T O …  Y  S E G U I M O S

El Congreso de la Ciudad de México aprobó un punto de acuerdo para 
investigar al líder panista.

Acusado
de corrupción.

Ya lo advertía el libro 
del expresidente 
Felipe Calderón.

La Primera Mandata-
ria asegura conocer 
muy bien a Jorge 
Romero.

Adriana Dávila afirma que se trató de una elección inequitativa en la 
que se violó la legitimidad.

transparencia y se recurrió a prácticas antide-
mocráticas.

Tras dejar en claro su desacuerdo por la 
forma en cómo se llevó a cabo la elección, sos-
tuvo que se trató de una elección inequitativa 
en la que se violó la legitimidad.

Jorge Romero, junto con su equipo, recu-
rrió a diversas prácticas para salirse con la 
suya y apoderarse del PAN, un partido que 
aun estando en ruinas representa cientos de 
millones de pesos, y eso sólo por lo que corres-
ponde a las prerrogativas, pero habría que 
sumarle que dispondrán de la asignación de 
cargos públicos a su conveniencia, como sena-
durías, diputaciones federales, locales, presi-
dencias municipales, regidurías, en fin, una 
larga lista de espacios que representan dine-
ro y poder.

Presuntamente el nuevo líder panista tiene 
cola que le pisen, está involucrado con diver-
sas carpetas de investigación relacionadas 

con el tema del cártel inmobiliario, un grupo 
mafioso que por años ha operado en la alcal-
día Benito Juárez y del que hay evidencias es 
la cabeza.

En su momento la Fiscalía de Justicia capi-
talina dio a conocer que Jorge Romero se ha 
beneficiado de la red ilícita que representa el 
llamado cártel inmobiliario.

Por cierto, otra de las voces en contra 
del polémico Jorge Romero es nada más y 
nada menos que la de la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo.

En su conferencia mañanera del pueblo, de 
manera directa lo describió de cuerpo comple-
to; sostuvo que es el líder del cártel inmobilia-
rio en la Ciudad de México.

Horas después del triunfo del panista, al 
ser cuestionada dijo que lo conoció muy bien 
en la Ciudad de México, y añadió que el grupo 
que encabeza ha sido denunciado por constan-
tes actos de corrupción.

> Es el líder del cártel inmobiliario en la Ciudad de México, expresa la Ejecutiva federal

Jorge Romero, descrito de cuerpo completo 
por la Presidenta Sheinbaum

A Jorge Romero, nuevo dirigen-
te nacional del Partido Acción 
Nacional (PAN), no lo quieren ni 
en su casa, ni en su partido y menos 
en Morena, pues son diversas las 

voces que lo señalan de corrupto.
Quienes lo han evidenciado no hablan al 

tanteo, lo conocen muy bien y saben de qué 
pie cojea.

Por ahora en el Congreso de la Ciudad de 
México se aprobó un punto de acuerdo para 
investigar las acusaciones de corrupción que 
pesan contra el panista.

Dentro de las figuras que lo han puesto al 
descubierto por su turbio actuar está el de su 
compañera de partido, y quien fuera su conten-
diente en la elección interna del PAN, Adria-
na Dávila, quien dijo que el proceso careció de 

Frente a la serie de declaraciones en su contra, el exdelegado en Benito Juárez se defiende de las acusaciones y 

no se acongoja; en su oportunidad dijo que va a buscar dialogar con el gobierno de la Primera Mandataria CSP
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La Presidenta Sheinbaum Pardo recurrió al 
libro del expresidente Felipe Calderón, en el cual 
“en su libro dice: ‘Jorge Romero de la Ciudad de 
México, exdelegado de la Benito Juárez, famoso 
por los casos de corrupción que constantemente 
empresas extorsionadas revelan. Un amigo suyo 
y sobrino mío, me relató que dejó de trabajar con 
él cuando el propio Romero le confesó que aso-
ciaciones de ambulantes y otros le representaban 
a su grupo ganancias de 7 millones de pesos al 
mes. Con eso, además, había infiltrado el padrón 
del PAN en toda la ciudad’”.

Frente a la serie de declaraciones en su con-
tra, el exdelegado en Benito Juárez se defiende 
de las acusaciones y no se acongoja.

En su oportunidad dijo que va a buscar 
dialogar con el gobierno de la Presidenta 
Claudia Sheinbaum.

Adelantó que será una sola vez la que lleve 
a cabo ese intento, y en caso de ser rechazado 
tomará las calles de la capital.

“Ofrecemos la mano, ellos deciden si la 
dejan extendida, allá ellos. Que demuestren 
lo que quieran demostrar. Si quieren clasifi-
car, como llevan seis años haciéndolo, entre 
ciudadanos de primera y de segunda, entonces 
el PAN va a darse su lugar y vamos a alzar la 
voz”, afirma de manera categórica Romero.

Es evidente el rechazo del gobierno de 
Morena hacia el panista, como lo es de sus pro-

pios compañeros de partido, muchos de los 
cuales fueron obligados a alinearse en favor del 
grupo que hoy se ha apoderado del PAN.

Jorge Romero peca de soberbio, no quie-
re reconocer que no es indispensable para el 
gobierno federal, no tiene peso político, no 
representa nada al igual que el resto de los 
partidos de oposición.

Lo cierto hasta el momento es que es seña-
lado de estar involucrado en el cártel inmo-
biliario que opera en la alcaldía Benito Juá-
rez, grupo que se ha enriquecido de manera 
escandalosa, y del cual varios de sus integran-
tes están en la cárcel; el caso sigue abierto y 
pueden proceder contra su líder.
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> Son más de 2 mil registros en validación, revela Ricardo Monreal

La elección judicial avanza firme

Ricardo Monreal Ávila, coordina-
dor de los diputados morenistas, 
expresa en su cuenta de X, antes 
Twitter, que el Comité de Evalua-
ción del Legislativo federal ya se 

encuentra registrando a las y los aspirantes a 
funcionarios judiciales, quienes serán elegidos 
o elegidas en junio de 2025.

Señala que al 15 de noviembre se han regis-
trado 2 mil 378 personas, la mayoría en pro-
ceso de validación.

Monreal Ávila exhorta a las y los interesa-
dos a participar y recordó que el 24 de noviem-
bre cierra el plazo para postularse.

LOS REQIUISITOS PARA PARTICIPAR EN LA 
ELECCIÓN
1.- Acta de Nacimiento o documento que acre-
dite la nacionalidad mexicana.
2.- INE vigente.
3.- Título que acredite al candidato o candida-
ta con licenciatura en derecho.
4.- Cédula Profesional.
5.- Certificados de estudios o historial aca-
démico.
6.- Constancia de residencia en el país (puede 
acreditarse con INE).
7.- Ensayo de máximo tres cuartillas donde 
justifique los motivos de su postulación.
8.- Cinco cartas de referencia que respalden 
su idoneidad para el cargo.

Los aspirantes pueden registrarse de for-
ma presencial acudiendo a cualquiera de las 
43 oficinas del Centro Federal de Conciliación 
y Registro Laboral que hay en el país o en línea 
a través del portal: www.registroeleccionju-
dicial.adyt.gob.mx.

REFORMA FISCAL PROFUNDA
Ricardo Monreal lanzó la advertencia de que 
“México necesitará una reforma fiscal profun-
da muy pronto”.

“Esa es nuestra filosofía, la progresividad fis-
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cal, y vamos a llegar a ella con justicia, con igualdad 
y con equidad”, anticipó el legislador federal.

Argumentó que esta necesidad es urgente 
“porque la distribución de la riqueza y porque la 
sociedad igualitaria a la que aspiramos requiere 
un mayor esfuerzo de los que más tienen”.

Planteó que “la defraudación fiscal se inter-
preta y se describe, en cualquier diccionario 
jurídico, como aquel uso de maquinación, 

engaño o manipulación para dejar de cumplir 
con sus obligaciones fiscales cualquier ciuda-
dano o contribuyente”.

Recalcó que “nosotros creemos que en 
este momento necesitamos unidad nacional” 
y anunció que “he hablado y varios de noso-
tros hemos hablado con los sectores económi-
cos del país y hoy Morena, PT y PVEM actúan 
con responsabilidad”.

También va por una reforma fiscal profunda.

El coordinador de Morena

en la Cámara de Diputados hace 

un llamado a los interesados

a participar; el 24 de noviembre cierra 

el plazo para postularse, añade
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